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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。2011 年的時候，我們的政府推動

了一個電動機車電子交換系統補助辦法，這項辦法當初是誰決定要訂定的？ 

 

主席：請環保署張副署長說明。 

 

張副署長子敬：主席、各位委員。這部分我可不可以請我們的主任秘書代為說明？ 

 

黃委員國昌：2011 年的時候，你也是環保署副署長？ 

 

張副署長子敬：是。 

 

黃委員國昌：而且你那個時候曾經出席國民黨立院黨團記者會，就是針對這個補助

辦法出席的，所以我現在請教副署長，當初是誰決定要訂定這項補助辦法？是沈世

宏還是你？還是有其他人或是更高層的人？ 

 

張副署長子敬：是我們當時的沈署長。 

 

黃委員國昌：是沈署長？ 

 

張副署長子敬：是。 

 

黃委員國昌：之所以問這個事情，是因為這個補助辦法在我國各式各樣行政機關的

補助辦法中是很特別的，因為這個補助辦法我看起來幾乎是因人設事，即只有兩家

可以 qualified，政府要拿納稅人的錢去補助電動機車，我們大家也都贊同，但是

你們在高雄市就補助了見發科技，而見發科技的老闆叫做黃枝樹，然後還有你們沈

署長、高雄市那個時候的環保局長，大家風風光光召開了記者會，也說要設置電池

交換站，而且高雄市衝全國第一來設置 30 個電池交換站，然後環保署按照我剛

https://youtu.be/rwtHiDnSczI


剛所提的那個補助辦法，總共給了 4,500 萬元，請問一下副署長，現在這些電池

交換站的現況是什麼？環保署知道嗎？你們要推動電動機車，總不會是錢發一發就

算了吧？按照這個行政契約，環保署要做的事很多。請問一下，這些電池交換站的

現況是什麼？你知道嗎？ 

 

張副署長子敬：這個計畫當初是因為有關電池的交換…… 

 

黃委員國昌：對不起，請針對問題回答。我現在問你的是，你知不知道現況是什

麼？ 

 

張副署長子敬：這個案子後來解約，進入訴訟的階段。 

 

黃委員國昌：是什麼時候解約的？何時解約的？ 

 

張副署長子敬：幕僚跟我講，是在年初的時候。 

 

黃委員國昌：今年年初的時候解約。解約的事由是什麼？ 

 

張副署長子敬：就是他們沒有依照行政契約的承諾來執行。 

 

黃委員國昌：好，解約了以後，4,500 萬元追討回來了嗎？ 

 

張副署長子敬：所以現在在訴訟。 

 

黃委員國昌：現在在訴訟，錢追討得回來嗎？現在這件事情很荒謬啊！設了 30 

個站，明城、大樂站整個站憑空消失！現在所有的站上面全部都不營運，變成廢

墟，成為高雄市那麼漂亮的城市裡面荒謬的場景，好像一個垃圾放在那個地方。再

請問副署長，如果解約的話，這個東西算是誰的？是見發科技的，還是環保署的？

按照契約，解約了以後，這個東西算誰的？ 

 

張副署長子敬：應該是屬於我們環保署的。 

 



黃委員國昌：如果是屬於環保署的話，現在問題來了，環保署打算這樣子放多久？

暫停營運，沒有要處理！ 

 

張副署長子敬：這個部分可能在訴訟中，我想跟委員報告…… 

 

黃委員國昌：對不起！對於行政機關一天到晚用「訴訟中」當作擋箭牌，我完全沒

辦法接受！權利義務該怎麼樣就怎麼樣，行政機關說你們已經跟見發科技在今年年

初解除契約，問題就來了，4,500 萬元追討得回來嗎？接下來這個站體要怎麼處

理？ 

 

張副署長子敬：跟委員報告，這個部分原來不是我督導的，可不可以讓我整個了解

以後再跟委員提出一個報告？就是我們善後…… 

 

黃委員國昌：環保署對這件事情要講清楚。當初這個幾乎是因人設事的補助辦法，

高層到底是誰決定的？結果錢撒下去了以後，現在大家看到的是全部變成路上的障

礙物，電池交換的功能一點都沒有！尤有甚者，你們現在對於見發科技到底處理到

什麼程度？這個見發科技的政商關係良好、很厲害，積欠公股行庫超過上億元，對

於公股行庫的責任，我一定會去追究，但是就環保署的部分，環保署必須負責。見

發科技董事長黃枝樹原來是陳慶男的妹婿，當初簡太郎跑去「扌焦」慶富獵雷艦貸

款的時候，牽線的人就是黃枝樹。我覺得很奇怪，在那段時期，到底是什麼樣的溫

床，讓這些奸商、這些爛人可以跟政府機關拿錢，又可以跟公股行庫搬錢，而且手

法還跟陳慶男如出一轍？結果現在見發科技在高雄所設置的電池交換站淪為一場笑

話，成為廢墟。請問一下環保署，剛剛副署長說要回去了解清楚以後給我一個報

告，需要多久？ 

 

張副署長子敬：跟委員報告，我們一個禮拜可以提出資料…… 

 

黃委員國昌：好！麻煩副署長回去告訴署長，把那些歷史的資料全部翻出來看。 

 

張副署長子敬：是。 

 

黃委員國昌：下一次我質詢署長的時候，希望署長已經準備好了，不要一問三不



知，可以嗎？ 

 

張副署長子敬：可以。當初這個電池交換其實技術不成熟，所以有示範的作用，我

們是用公開徵求的…… 

 

主席：好，請你們再以書面報告說明，好不好？ 

 

張副署長子敬：所以整個過程我們會去了解…… 

 

黃委員國昌：對啊！你們「示範」得非常好啊！現在全部變廢墟了！ 

 

張副署長子敬：我們會了解以後來處理，謝謝。 


